



Bilatérale région Martinique-région Guadeloupe Déclaration commune

Ce samedi 20 décembre 2014, les deux Exécutifs de la Guadeloupe et de la Martinique se sont réunis à l'hôtel de région de Martinique, en bilatérale, dans une ambiance fraternelle et cordiale et ont travaillé dans un climat favorable à l'élaboration d'une démarche commune sur des problématiques qu'ils partagent.

En conclusion de cette rencontre le Président de la Région Martinique Serge Letchimy et le Président de la Région Guadeloupe Victorin Lurel déclarent pour chacun des points évoqués :

1) Modernisation des ports de Guadeloupe et de Martinique

Les deux Présidents de Région réaffirment leurs synergies quant aux nécessaires extensions et modernisation des ports de Guadeloupe et de Martinique pour répondre à la dynamique économique de leurs territoires et au regard des opportunités résultant de l'élargissement du Canal de Panama.

Deux visites de préfiguration d'organisation interportuaire seront planifiées, en janvier 2015, en Guadeloupe et en Martinique afin d'afficher leur unité quant à la mise en place des deux projets.

2) La mise en place du cyclotron,

Les deux Présidents de Région s'accordent sur la nécessité de privilégier l'intérêt commun des populations et d'apporter une réponse urgente à la problématique du cancer.

Les présidents prennent acte de leurs approches différentes sur les modalités d'y parvenir et seront attentifs aux conclusions des études et inspections diligentées par le ministère de la santé et la région Guadeloupe.

3) L'octroi de mer et le marché unique antillais

Les deux Présidents s'accordent sur la nécessité de trouver des synergies pour éviter les répercussions financières négatives induites par les différentiels d'octroi de mer régional entre la Guadeloupe et la Martinique. Des dispositions seront prises pour mettre en place un groupe de travail. L'objectif étant de rapprocher les taux. Une réunion tripartite est également préconisée avec la Guyane afin d'aborder la problématique du marché unique antillais.

Les deux Présidents affirment également leur désaccord quant à la décision du Conseil de l'Union européenne de renouveler l'octroi de mer pour une durée limitée à 5 ans. Ils s'engagent à interpeller le Gouvernement sur les possibilités d'une extension de cette durée à 10 ans.

4) Le bureau de représentation de l'Association des Régions Ultra-Périphériques (ARUP) françaises à Bruxelles,

Les deux Présidents s'accordent pour que le Président en exercice de l'Association des Régions Ultra-Périphériques françaises propose à ses membres des solutions pour améliorer son fonctionnement.

5) L'URAG (Union Régionale des Antilles et de la Guyane).

Les deux présidents s'accordent sur l'intérêt de relancer les travaux de l'URAG afin que la prochaine réunion se tienne au premier semestre 2015.

5) Université des Antilles.

En perspective de l'examen au Parlement du projet de loi de ratification de l'ordonnance du 17 juillet 2014, les deux Présidents réaffirment leur vigilance quant à la prise en compte des engagements pris par le Gouvernement.

Ils s'entendent pour travailler de concert pour l'élaboration du schéma régional de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation et les cartes de formations.

6) Contingent rhum banane

Les deux régions de Guadeloupe et de Martinique ont quasiment atteint le plafond des contingents rhum et banane.

Compte tenu de cette situation et de la nécessité d'accompagner le développement de ces deux filières essentielles pour le développement des deux îles, les deux présidents s'engagent à soutenir auprès des instances nationales et européennes les demandes des professionnels pour réexaminer l'enveloppe POSEI ainsi que le niveau des références historiques et le contingent.

7) Interreg

Les deux présidents soulignent l'importance du nouveau programme de coopération territoriale européenne 2014-2020 « Espace Caraïbes », pour accompagner leur volonté d'insertion régionale.

8) Connectivité aérienne, maritime et audiovisuelle

Une conférence de la connectivité aérienne et maritime sera organisée pour définir les grandes mesures à mettre en œuvre pour l'avenir.

Le président du conseil régional
de Martinique

Serge LETCHIMY

Le président du conseil régional
de Guadeloupe

Victorin LUREL